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二○一九年上半年台南市召會區負責與姊妹成全訓練信息摘要

總題：牧養與家聚會的成全

第四篇　家聚會中牧養的實行要點

信息選讀：

養育初信者

在本篇信息，我們要交通到神命定之路的第二步，就是與新得救並受浸的人聚家聚會。你

們若花時間思想彼前二章二節，就會看見其中所含示的不只是餧養。這節含示養育兒女，就

是供應凡他們所需要的，包括餧養在內，使他們可以長大並成熟。人類歷史證明，建立一個

國家的社會，是藉著在個別的家裏，由家庭來養育小孩。

我從一九三二年來到主的恢復，就一直因聚會人數少而受困擾，但我從來不明白這個缺欠

的原因。已過五年，我致力要徹底研究這問題。靠主憐憫，我發現我們聚會的人數不多，最

大的原因乃是我們缺少正確的養育初信者。我們有聚會、有工作，所有的同工也都殷勤、忠

信的勞苦，但我們看不見多少果效。許多人來了，留下的卻非常少。

我多年研讀、甚至講解約翰十五章，但十六節裏有一個點我從未看見。我看見主揀選並指

派我們，叫我們首先要前去，然後結果子，但我沒有看見第三個點－『要你們的果子常存。』

主不僅派我們前去結果子，祂也派我們確保我們的果子常存。果子若不常存，我們前去結果

子可說是徒然的。已過我們出去勞苦結果子，但留下來的非常少。我們都要明白，已過我們

的難處，我們的短缺，乃是沒有看見要保存我們的果子；要確保果子常存，我們就需要好好

的作養育初信者的工作。

在五旬節那天，三千人得救了（徒二 41）。我相信在同一天他們就開始家聚會（46）。

這事沒有在舊約實行過，乃是全新的，是屬於新約的。召會開始存在的那一天，那一百二十

人加上三千信徒，就開始在家裏聚會，使果子常存。若沒有在家聚會中受到照顧，三千新生

的信徒就很難健康的存留。嬰孩出生以後，乳養的母親立刻要顧到的，就是餧養她的小孩。

然而，單單餧養這小孩還不彀，她還要養育他。養育小孩並不簡單，也不容易。要正確的養

育小孩，必須顧到許許多多的項目。

彼得必然看見五旬節那天的光景，也參與照顧這些新生信徒的工作。然後在他第一封書信

裏，他說纔生的嬰孩需要話奶，不是為著知識，乃是為著生命的長大（彼前二 2）。他勸纔

生的嬰孩要切慕那純淨的話奶，叫他們生命長大，以致得救。這裏的得救不是指重生，那是

救恩的初階；重生以後，我們必須生命長大，就是說，我們必須每天不斷得救。嬰孩出生以

後，必須不斷得到照顧；倘若得不到照顧，可能幾小時後就會死亡。所以，不斷得到照顧就

是得救。這樣的嬰孩必須在每一面得救；這就是養育小孩。僅僅用奶餧養嬰孩是不彀的，嬰

孩還必須保持清潔、溫暖並舒適。一切環境必須整理好，使他安全，能好好生長。我們養育

新生的信徒，也必須這樣作。

我對新路負擔很重。幾乎每一天我都在思想神命定之路的各項；我越思想，就越看見我們

應當受訓練，用父母親養育自己兒女那樣的方法，來照顧新人。照顧新人的工作，必須是養

育兒女的工作。我們生了兒女，不該將他們送給別人養。小孩子該直接由母親照顧。這有很

大的分別。（神命定之路的操練與實行，第二十一篇）
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十五個關於牧養的實行要點

不倉促，卻用充分的時間牧養人

要充分的牧養人，我們不可太倉促。我們倉促的個性需要丟棄。我們無法僅僅向人只說幾

分鐘話就牧養他。因此，我們需要豫備好，花足彀的時間在人身上。

積極不鬆散

我們不該太倉促，但我們必須非常積極。積極的人常是倉促的人；緩慢的人卻是被動的，

甚至鬆散且無所謂。一位弟兄若說，『讓我們去探訪某人，』被動的人也許說，『我們不該

這麼倉促，讓我們再等兩週罷。』然而，母親若這樣被動的照顧孩子，她們的孩子不會存活。

我們不該太倉促，但我們必須積極且守住時間。作優秀的外科醫生，秘訣不是急促，而是積

極且不浪費時間。我們都需要學習最好的路。為此，我們需要十字架在我們的個性上多方作

工。任何人都能實行一些牧養，但是要搆上正確標準的牧養，我們應當非常積極，卻不要太

倉促。

會聽別人的話，好認識人真正的需要和實際的光景

我們必須學習會聽別人的話，好認識他們真正的需要和實際的光景。這需要我們在牧養他

們的時候，停下自己的思想、觀念、感覺和說話。我們該向別人敞開，並讓他們的光景對我

們說話。這不容易；意思是我們必須積極卻不倉促。我們不該說得太多，或者決定得太倉促。

反而，我們該停下自己，傾聽在我們照顧之下的人，讓他說話，盡力領會他，並且設身處地

領會他的情況，正如他自己所領會的一樣。

許多時候我們的看望是破壞人而不是幫助人，是拆毀而不是建造。這是因為我們太不成熟

了；我們從來沒有被『煮』過。因著我們從來沒有充分受對付，所以我們仍然太粗野。只要

我們還是不成熟並粗野的，我們就只能冒犯人，不能餧養他們。即使我們餧養他們到某個程

度，我們也許會冒犯他們到更大的程度，結果乃是虧損。我們也許覺得我們幫助了一位弟兄，

但我們尚未領悟我們拆毀他更多。至終，這樣的牧養產生虧損。因此，我們都需要受對付。

有些人也許說，『若是這樣，在地方召會裏作弟兄或姊妹太難了。我們只要在主日去聚會，

享受一小時，聽聽優美的唱詩和講道就好了。照著高標準牧養人，擔子太重了。』是的，這

是擔子，但我們沒有選擇。我說這些事時，似乎是製造麻煩，先麻煩自己，再麻煩別人。然

而，照著保羅的著作，他就是『麻煩製造者』。他在照顧眾召會時，不由自己平安或安息（林

後十一 23 下～ 28）。他麻煩自己，麻煩所有的聖徒，甚至今天也麻煩我們。我們若讀他的

書信，都會有麻煩。召會生活是麻煩的生活，但我們能走甚麼其他的路？我們被命定要走這

條路。身為人，我們必須相信主耶穌；身為信徒，我們沒有選擇，只有走正確召會生活的路。

看望人時不多說話

我們也必須學習在看望人時不要說得太多。這是在牧養上最難學習的功課。我們要說話，

等候越久越好。有人也許問：『我們若甚麼都不該說，為甚麼我們還要接觸人？』秘訣就是

接觸他們而不多說話。我們若說得太多，就會和約伯的朋友一樣。這會浪費我們的時間，並

引起更多難處。牧養人最好的路，就是看望他而不多說話。他若問我們有沒有甚麼要說的，

我們可以簡單的說，『讚美主，阿們。』四十多年前，我們有些人會到倪弟兄那裏，說，『倪

弟兄，我已受邀到某地召會去。請告訴我該作甚麼？』他告訴我們：『除了以下這件事之外，

甚麼都不要作；就是每當他們問你甚麼，你就該說，「我不知道。」』這答案實在困擾我們。

我們說，『若是這樣，我們就不需要去了。我們若這樣作，他們會乾脆請我們走。』然而，

我們至終發現，這交通給我們莫大的幫助。
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因為我們都以為自己知道得很多，所以要說『我不知道』就很困難。倪弟兄教導我們說『我

不知道』，因為嚴格說來，我們知道得不多，而我們所知道的也並不透徹。我們不該接觸人

為要教訓他們。我們自己更需要受教。我們該到眾聖徒和眾召會那裏向他們學習。我們不可

認為，我們知道得比他們更多；可能他們知道得比我們還多。那些出外到眾召會那裏，而不

實行倪弟兄這原則的人，至終引起許多難處。接觸人的秘訣不是多說，乃是讓他們說話。

不為別人作主張

　　我們絕不該為別人作主張。這樣作，就是自認為高過他們。我們不該搞政治手腕；我

們需要坦誠對待我們照顧的人，但我們仍必須受主約束，不為他們作主張。

絕不與人爭辯

我們也絕不該與人爭辯，不管他們對或錯。每次談話都試誘我們，想要調整別人，說服別

人，或者『推銷』我們高明的意見和觀念。我們必須避免這一切。不需要這樣作。倘若我們

這樣作，並不會幫助他們。

不傳遞空洞的知識

我們絕不可向人傳遞空洞的知識。人也許問到我們許多事，但我們必須學習運用我們的靈

分辨問題的用意。我們若分辨得正確，也許領悟那些問題是空洞的。人常喜歡得著知識，問

到長老、弟兄姊妹、和許多其他的事。我們必須學習有智慧，不落入辯論之中，並且不傳遞

空洞的知識。這對我們眾人也是困難的功課。

不落入任何消極的談論

我們不該落入任何消極的談論。換句話說，我們不該作『垃圾箱』。蒼蠅喜歡找尋骯髒的

地方，但我們必須是清潔無菌的。我們看望人若不是清潔的，會把病菌帶給他們，他們也許

就受引誘，而有錯誤的敞開。他們會敞開他們的『墳墓』，死亡就會出來。我們不該涉入任

何消極的談話，或者回答關於消極之事的問題。我們必須在另一個範圍，另一個國度裏。

誠實待人，不搞政治

我們必須學習誠實，絕不裝假，絕不搞政治手腕。我們不該搞政治，使情況容易些。我們

必須是誠實的人，誠實的回答是或不是。情況若不允許我們回答是或不是，我們就絕不該說

甚麼。我們若學習所有這些功課，就能顧到別人。

供應生命給別人

最重要的，我們必須學習供應生命給別人。要這樣作，我們自己必須有生命。我們可以用

錢為例來說明這事。我們若想要把錢給人，首先我們自己必須有錢。我們的口袋若是空的，

就沒有甚麼可給人。在我們能將某樣東西供應別人以前，我們必須有那樣東西。因此，我們

必須學習生命的功課，然後纔會知道如何供應別人。事實上，我們若有生命，無須刻意供應

生命給人，生命就已經供應給人了。當我們去看望別人以照顧他們時，正確的原則是將生命

供應給他們。以上所有的點都是供應生命的豫備。我們若沒有這些豫備，就無論我們作甚麼，

都只會削弱我們的職事和供應。我們若疏忽了這些事的任何一件，我們生命的職事就會被廢

掉並耗盡。我們若留意所有這些項目，就會留在純正的光景裏供應別人。

領頭將別人帶進禱告生活

我們需要與別人一同禱告，並且幫助他們禱告。我們不該想要給人錯誤的印象，認為我們

有作事的方法，我們很聰明，或者我們甚麼都知道。反而，我們該簡單的幫助人信靠主，凡
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事倚靠祂。為此，我們該帶著禱告的靈和氣氛，幫助別人進入禱告的生活。我們需要製造一

種氣氛，使人無論遭遇甚麼，都會禱告，仰望主，並且為著祂的同在和清楚的引導而依賴祂。

我們需要用禱告的生活建造那些受我們照顧的人。我們自己若不是有禱告生活的人，就不能

把別人建立成這樣的人。我們自己需要領頭禱告。

憑忍耐接觸人

要顧到別人，我們需要忍耐。我們不該期望新近得救或得恢復的人，會立刻進入正確的光

景裏。我們需要忍耐以顧到較輭弱的人。較輭弱的人也許需要我們忍耐，一再的接觸他。這

樣不斷、忍耐的接觸會牧養人。這需要時間，但我們捨此無路。召會乃是藉著牧養而增長。

若我們有傳福音而沒有牧養以照顧新人，許多新得救的人就會離開。這會破壞並損害我們對

傳福音的胃口。許多人會說，『我們領這麼多人歸主，但他們大多數不再在這裏。』我們會

像失去了孩子的家庭。因此，為著正確的養育孩子，我們需要正確的牧養。在召會裏只有領

頭人顧到牧養是不可能的，每個人都必須拿起負擔照顧別人。這需要我們的忍耐。

信任我們所照顧的人

我們必須學習信任並倚靠那在我們照顧之下的人。這是正確的交通。就一面意義說，我們

是乳養孩子的父母，但就另一面意義說，我們都是弟兄姊妹。因此，我們該給別人看見，不

但他們倚靠我們，我們也倚靠他們。這相互的倚靠造出許多益處。這使別人向我們敞開，信

靠我們，並信任我們。這就是『敞開血管讓血流通』。所有的肢體都必須彼此敞開，那麼循

環就會正確的發揮功效。我們看過，一些受我們照顧的人不向我們敞開，不管我們花多少時

間與他們同在。這就是說，他們不信任我們。我們需要有一種行為舉止，是能建立起相互信

任的；這就會使他們向我們敞開。這要求我們倚靠他們，倚賴他們，並給他們看見我們需要

他們的幫助。

絕不強迫任何人作任何事

我們絕不該讓那些受我們照顧的人，感覺我們在強迫他們作任何事。我們都必須學習神的

屬性。從起初，神就絕不強迫人。反而，神讓人自由選擇。我們甚至不該想要過度影響人。

不強迫或不壓逼人，與我們天然的觀念相反。然而，在牧養上，我們該遠避每一種的強迫、

壓逼和說服。我們該允許人自由選擇。

照著我們自己的經歷與別人交通

無論我們與親愛的人交通甚麼，都必須照著我們自己的經歷。保羅告訴帖撒羅尼迦人：『正

如你們所知道的，我們怎樣勸勉你們，撫慰你們，向你們作見證，待你們每一個人，好像父

親待自己的孩子一樣。』（帖前二 11）毫無疑問，保羅向聖徒們見證許多事，但他的見證大

部分必是他自己的經歷。我們需要親身的經歷，好能向較年幼的人作見證。就著正確的意義

來說，凡我們給他們的幫助，都該來自我們自己的見證。我們能有多少這樣的見證，在於我

們有多少經歷。我們必須對所有前面細述的項目有相當的經歷。我們越拿起負擔牧養別人，

我們需要學習的事就越多。( 為著召會的建造正常結果子和牧養的路，第八章 )

操練與實行：
一、	週週堅定持續與一至二位有家聚會的實行。

二、	在家聚會中操練這十五項牧養的實行要點。


